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上半年市委督查室收集各类反映问题2593条
市领导对426条问题建议作出批示
发现问题 反映问题 推动解决问题

这18个典型是如何做的？

自2010年9月25日起，全市开展发现问题、反映问题、推动解决问题长效机制活动以来，各单位加强组织领导，不断创新工作方法，
逐渐形成了反映渠道畅通、交办督办迅速、解决落实有效、结果反馈及时的运行机制。

今年上半年，市委督查室共收集各级各单位和中青年干部反映问题2593条，市委书记连维良等领导先后对426条问题建议作出批
示。在收集的各种问题中，关乎百姓切身利益的问题有近1300条，占收集问题的50%，涉及吃、住、行、医、教、农等方方面面。目前，这些
问题95%都得到了较好的解决，还有5%的问题在8月底前也将办结。

相关部门按照要求对问题进行逐一登记、交办、跟踪问效、反馈情况，建立台账；对部分基层反馈的情况进行整理、再呈报、再交办、
再督察、再反馈，直至解决问题。为把活动向纵深推进，市委督查室对各城区、市直单位和中青年干部上半年发现和反映的问题进行了
统计和排名，整理列举了18个较为典型的问题。为此，本报记者对18个问题及建议的背景与落实情况进行了详细采访。

晚报记者 汪永森 黄盈 见习记者 鲁慧 柴琳琳 实习生 刘晟

背景：商城遗址公园建设一期工程完成遗
址保护区域房屋拆迁工作以后，城墙墙体及腾
出的空地一直裸露在外，遗址周边居民和流动
商贩在城墙墙体和闲置空地上倾倒生活垃圾和
建筑垃圾、进行废品收购等现象时有发生，影响
遗址保护及周边市容市貌。

建议：针对此情况，虎金治通过中青年干部
发现和反映问题机制建议，加快推进商城遗址
公园建设进度，为周边居民群众创造一个整洁
的生活环境。

他的建议得到了市委、市政府的高度重
视，市领导多次批示有关部门采取有效措施推

进商城遗址公园建设进程，维护好遗址周边环
境卫生。

落实：按照批示精神，文物部门进一步加快
施工进度，城市执法部门进一步加强对周边流
动商贩的管理，杜绝流动商贩乱扔垃圾现象的
发生。街道办事处对商城遗址拆迁工地垃圾进
行义务清理活动，同时组织工作人员向周边居
民群众发放宣传单，引导居民树立保护文物、维
护环境、自觉遵守社会公德的意识，养成文明健
康的卫生习惯。

截至目前，商城遗址公园建设正在全面施
工中，城墙已初具雏形。

商城遗址公园周边环境需改善1

背景：绩效考核是今年郑州市委、市政府采
取的一种全新的考核模式，该考核模式具有科
学的理论体系和严谨的结构框架，较好地体现
了公平、公正的原则。由于今年是实施绩效考
核的第一年，对于全市各县（市）区来说，该项工
作没有可以参考和借鉴的经验做法，必须在探
索中前行。但是由于从事该项工作的人员对文
件精神和政策的理解各有偏重，在一定程度上
影响了工作的进展。

建议：针对此现状，管城区委组织部建议：
市相关部门组织一次以绩效考核为主题的专项
讲座，对绩效考核科学的理论体系、严谨的框架
结构以及绩效考核成果的运用等内容，进行一

次详细透彻的讲解和培训，以帮助基层从事绩
效考核工作的人员统一认识，增强对政策的把
握和理解能力，更好地促进该项工作的顺利开
展。

市委主要领导认为建议中提到的培训很有
必要，要求有关部门安排专人组成班子起草讲
稿，并亲自审阅了讲稿。

落实：目前，市绩效考核办对各县（市）区下
发了培训材料，并在市委党校组织的中青班上
进行了专题培训。专题培训内容包括绩效考核
办法的产生过程、绩效考核工作的现实意义、绩
效考核的主要特点、绩效考核应把握的重要环
节等。

如何更好地推进基层绩效考核工作2

背景：有市民反映郑东新区房管局办事大
厅负责办理房屋契税征缴的工作人员，服务态
度非常恶劣，工作效率低。

建议：转变政府职能、转变工作作风、提高
行政效能、提高公务员素质。市统计局建议，相
关工作人员应当认真学习“两转两提”，转变工
作作风。对此，市领导作出批示，要求郑东新区
以此事为切入点，正确对待，汲取教训，全面整
改，在提高办事效率和服务水平上狠下工夫。

落实：郑东新区随即召开了优化发展环境
大会，要求各相关部门把提高服务意识作为需
要整改的重点之一。新区房管局应以群众的批
评意见为动力，提高服务意识,创新服务方式，热

情对待办证群众。
为彻底解决办事大厅出现的问题，郑东新

区采取了5条主要措施：1.对窗口工作人员进行
一次深入的职业道德教育，要求牢固树立服务
意识，使用规范的服务用语，严格落实首问负责
制、一次告知制和限时办结制；2.创造条件增设
窗口，减少群众排队时间，设置税费缴交政策专
项咨询服务；3.创新办理方式，将大宗业务、集中
办理税费缴交的业务等，由开发公司代为收取
资料，税务部门审核后，按照核准的金额统一转
账；4.适时深入企业开展现场办公服务活动，实
现移动申报，移动征收；5.加大对因服务态度不
好引起群众投诉责任人的处罚力度。

东区房管局工作人员态度恶劣3

背景：在全市人行天桥数量不断增加的同
时，市内已经完工的新老天桥和正在建设的天
桥都没有名字，以西三环为例，在12.5公里长的
路段，就有7座人行天桥，因为没有具体名称，使
得来往市民很难确定方位。

建议：针对此现状，市统计局建议，人行天
桥是为了方便市民出行的，如果能给缺少“姓
名”的人行天桥逐一赋予独特的名字，有利于行
人识别、交通管理和计程定位等，体现城市文化
的品位和尊重人性的内涵。

落实：市民政局接到情况反映后，立即
主动联系郑州市城市管理局、市规划局、市
建委、市交运委等相关部门，并在多个部门
的相互沟通、配合下，逐一、详细了解我市分
布的各种立交桥、人行天桥的具体情况，并
结合各相关桥梁的地理位置、建设结构、桥
梁形状等不同情形，严格依据国家相关的地
名命名原则，为我市 30 座立交桥、39 座人行
天桥拿出了一个初步的命名方案，报送政府
常委会审议。

无名人行天桥不方便

背景：由于城市规模不断扩大和人口
增加，政府不断加大对教育投入的力度，需
要补充老师到新修建的学校任教；农村合
点并校后，为了合理配置教育资源，农村富
余的老师也流动到城区任教，一定程度上
影响了农村教育质量。

建议：登封市委组织部常务副部长杨
国臣认为，影响照顾家庭、交通不便和个人
发展缓慢是农村教师难以安心从教的重要
原因。对此，要增加农村教师岗位津贴，并
随着工作年限的增加而不断提高标准，鼓
励师范大学毕业生到农村任教，如入学时
即可签订相关协议，凡在农村任教几年以
上的，大学学费等相关费用由政府买单。
此外，还要继续为农村教师“充电”，加强教
师培训。

落实：市教育局会同市编制、人事、人
才等部门及时就农村教师队伍建设等方面

的工作展开调研，拟订了《郑州市加强农村
学校教师队伍管理暂行办法》，充分考虑农
村学校生源分散、教学点多等特点，对农村
学校教师编制实行动态管理，保证学校教
育教学基本需求。在补充录用方面，新录
用教师应与县（市、区）教育行政部门签订
在农村学校工作10年以上协议。严格控制
农村学校教师向城镇学校流动，每年不超
过农村学校教师总量的3%，农村学校布局
调整后富裕的教师，由教育行政部门组织
培训后，可转岗从事幼儿教育或到寄宿制
学校担任生活指导教师。

此外，还要适当增加农村学校教师补
贴，改善农村教师住房条件，提高农村学校
教师中级和高级专业技术职务比例，岗位
设置适当向高等级岗位倾斜，新录用高校
毕业生到农村学校任教，试用期可以按定
级工资水平发放。

农村优秀教育人才流失5

背景：近年来，我市电瓶自行车拥有量
逐步上升，由于电瓶自行车速度快、灵活、
噪音小，人们不按交通规则行驶，经常出现
闯红灯、违章在快车道行驶等情况，造成较
大伤亡率和交通堵塞。

建议：郑州市民委宗教处处长张兵提出
建议：“加强对骑车人安全意识的教育，加大
对骑车人违章处罚力度，就像处罚汽车违章

一样，加快慢车道和快车道的分离工作。”
落实：就此问题，市委政研室会同市社

科联和市交警支队对我市加强电动自行车
治理情况进行了调研，并借鉴外地可行做
法，形成了《关于加强对电动自行车治理的
调查与建议》，对我市电动自行车基本情
况，电动自行车参与交通存在的问题进行
了说明，提出了治理电动自行车的建议。
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背景：当前，我市开始实施“畅通郑
州”工程，市区主要道路车辆拥堵现象有
所缓解。但目前我市绝大多数人行道存
在设施落后、各类商业违章占道严重、人
行道附属设施设置不合理、机动车占道等
问题，迫使行人从非机动车道（快车道）通
行，从而进一步形成行人与非机动车、机
动车抢道，造成交通秩序混乱、事故频
发。市政维护工程有限公司总经理许磊
在建议里，将我市人行道设施存在的主要
问题分为四类：各类商业违章占道致使部
分路段完全断行、各类附属设施严重侵占
人行道资源、人行道设施整体状况较差、

停车场设置不合理及违法乱停车现象大
量存在。

建议：许磊提出了五条建议：采取以点
带面的形式，在全市范围内以办事处为单
位，开展人行道通行环境集中整治活动。
每个办事处每10~15天选定一条示范路，由
城管、交警、规划、环卫、市政及各相关单位
联合开展整治，做到整治一条路，成功一条
路，巩固一条路。力争在一年时间内使我
市的人行道现状得到明显改观。

落实：市委主要领导批示：“许磊同志
用心发现问题，并提出了解决意见。请市
政府督查室交办、催办。”
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背景：火车站西广场周边区域的开发
改造是落实中原经济区发展战略、推动郑
州都市区建设、构筑以郑州为中心的对外
开放主平台的重要内容。

项目整体实施后，火车站西广场周
边将成为辐射河南省乃至周边地区的
高端中央商务区，这对于巩固和提升省
会郑州的枢纽地位，完善城市商业功
能，促进郑州现代商贸服务业发展具有
重要意义。

建议：为加快火车站西广场周边区域
的开发改造步伐，二七区提出建议：一是将
火车站西广场周边改造区域涉及郑州铁路
局的地块，统一纳入规划范围进行开发改
造，实现改造开发效益最大化。二是将该
项目作为郑州市重大建设项目，成立市级
项目指挥部或领导小组，统一协调推动工
作，加快项目整体步伐。

落实：市委主要领导作出批示，由市委
主要领导牵头，组成指挥部。

加强对火车站西广场周边的统一开发改造

发现问题发现问题 反反映问题映问题 推动解决问题推动解决问题 之之典型典型
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